
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 6. Sitzung des Ortschaftsrates Wülknitz
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 02.06.2015

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

20.05.2015
19:00
20:45

Ort :
Straße :
Raum :

06369 K l e i n w ü l k n i t z
Am Park 8
Dorfgemeinschaftshaus

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

8 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Silke Opitz (AL), (Amt 60) 
Andrea Albrecht (MA), (Amt 73) 
Steffi Paschkowski (Prot), (Ratsbüro)

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

keine

Tagungsleitung : Karin Krietsch

Schriftführer : Steffi Paschkowski 

Ortsbürgermeisterin Amtsleiterin Protokollführerin

Karin Krietsch Silke Opitz Steffi Paschkowski



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) über den Ausgleichsbetrag für die 2015050/5  
 von Bauherren und Eigentümern nicht herstellbaren Kfz-Einstellplätzen   
 -Ablösesatzung- hier: Verlängerung der Geltungsdauer   
2.6 Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) über notwendige Stellplätze der 2015055/5  
 Stadt Köthen (Anhalt) -Stellplatzsatzung- hier: Verlängerung der   
 Geltungsdauer   
2.7 Kalkulation der Obdachlosengebühr und der Änderung der Satzung über 2015006/5  
 die Erhebung von Benutzungsgebühren für die Unterbringung Obdachloser   
 in der Stadt Köthen (Anhalt) – Kalkulationszeitraum 2014 bis 2016    
2.8 1. Änderung der Satzung über die Unterbringung Obdachloser in der 2014132/5  
 Stadt Köthen (Anhalt)   
2.9 Eingliederung des AZV Ziethetal in den AV Köthen 2015054/3  
2.10 Rechtsformwechsel KOWISA 2015060/2  
2.11 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.2 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1. 
Frau Krietsch begrüßt die anwesenden Ortschaftsratsmitglieder sowie die Vertreter der Verwaltung, 
Frau Opitz, Frau Albrecht und Frau Paschkowski und eröffnet die Sitzung. 
 
1.2 
Frau Krietsch stellt die Beschlussfähigkeit bei 8 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern sowie die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

2.1 
Die Niederschrift der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt.

2.3
Frau Krietsch informiert über die Entfernung von umgekippten Bäumen im Teich am Forst und 
Tilsteich.

Weiter berichtet Frau Krietsch über die Aufgaben für die Beschäftigten der BIVK in der Ortschaft. 
Diese sind derzeit mit dem Verfüllen von Straßenlöchern in Kleinwülknitz, sowie dem Ausharken der 
Gräben nach Regen und Sturm und das Ansähen von Rasen an einigen Stellen beschäftigt.

Frau Krietsch gratuliert der Fußballmannschaft des Sportvereins zum Aufstieg in die Kreisliga. 

Zur Straßenreinigungspflicht berichtet Frau Krietsch, dass diese von einigen Anliegern missachtet 
wird. 

Als letzten Punkt informiert Frau Krietsch über den Feuerwehrumbau, der dieses Jahr stattfinden soll. 

2.4 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

2.7
Herr Arndt bemängelt die Kappung der Erhebung der Benutzungsgebühren für die Unterbringung 
Obdachloser in der Angerstraße. Die Kalkulation der Benutzungsgebühr entspricht nicht der 
tatsächlichen Höhe der anfallenden Kosten.

2.9
Frau Wurzel fragt nach der Druckleitung, die zwischen der Kläranlage Crüchern und der Kläranlage 
Köthen verlegt wird. Sie fragt nach der Kostenübernahme.

Frau Albrecht erklärt, dass die Druckleitung durch Fördermittel und die Abwasserzweckverbände 
getragen wird.

Herr Kranz fragt, warum der AV Köthen nicht beide Kläranlagen in Betrieb hält.

Frau Albrecht berichtet, dass die anfallenden Investitions- und Unterhaltungskosten für beide 
Kläranlagen zu hoch sind und  eine Druckleitung kostengünstiger ist.

Herr Arndt berichtet von dem Antrag der FDP. Beispielsweise beantragt die Fraktion eine 
Gleichstellung der Abgabehebesätze für alle Einwohner des Stadtgebietes einschließlich der 
Ortschaften.

Frau Albrecht erklärt, dass zum AVZ Ziethetal Ortsteile aus Köthen, aus dem Osternienburger Land 
sowie Ortschaften der Stadt Südliches Anhalt gehören. Zum AV Köthen gehören Ortschaften der Stadt 
Südliches Anhalt und aus Köthen einschließlich Köthen. Eine Gebührengleichheit für die Stadt Köthen 
und seiner Ortschaften kann nur umgesetzt werden, wenn alle anderen Mitgliedsgemeinden einer 
Gebührengleichheit zustimmen und diese übernehmen würden. Dies entscheiden die Vertreter in der 
Verbandsversammlung.



Frau Rannefeld fragt, warum die Wirtschaftsprüfer für die erhöhten Hebesätze nicht aufkommen.

Frau Albrecht erklärt, dass die Hebesätze den tatsächlich entstehenden Kosten entsprechen und die 
gezahlten Abgaben in der Vergangenheit zu niedrig kalkuliert waren, die Wirtschaftsprüfer haben 
keinen Schaden verursacht.

Der Ortschaftsrat beklagt sich über die erhöhten Hebesätze des Abwasserzweckverbandes und 
spricht sich für eine Angleichung der Hebesätze aus. 

2.11
Frau Wurzel beklagt sich über die losen Steine in der Köthener Straße, diese werden durch fahrende 
Autos an parkende geschlagen und verursachen Schäden. 

Frau Krietsch macht auf die kaputte Abdeckung der öffentlichen Wasserpumpe an der Hauptstraße in 
Kleinwülknitz aufmerksam, diese muss dringend repariert werden. 

Ende der Sitzung


